

西紀っ子だより



「未来を切り拓き、夢をかなえる力の育成 ～郷土を愛し ところ豊かに たくましく～」

◇丹波篠山市立西紀小学校

◇〒669-2716 丹波篠山市乗竹650

◇TEL: 593-0024 ◇FAX: 593-0249

◇E-mail: el-nishiki@school.sasayama.jp

◇HPはこちらへ→



No. 8

(文責: 高森俊広)

修学旅行 6年生が広島方面へ

10月26日から27日まで、6年生が修学旅行に行きました。今年も西紀3小学校が合同で、広島方面への旅行です。コロナ禍で、全国的に修学旅行の中止も増えている中、無事に実施できたことを大変うれしく思っています。3小学校とも欠席者はなく、全員元気に修学旅行を終えられました。保護者の皆様にも様々な面でご協力いただきましたこと、感謝申し上げます。

1日目は主に広島平和記念公園で平和について学びました。原爆投下から76年が過ぎ、当時の様子を知る方も少なくなってきました。それでも原爆ドームで当時の惨状を目の当たりにし、語り部さんの話や資料館の展示から平和の大切さを改めて考えさせられました。みんなで折った千羽鶴も奉納し、大切な時間を過ごせました。

その後は、宿舎のある山口県岩国市へ足をのばしました。岩国を十分に観光する時間はありませんでしたが、有名な錦帯橋は渡ることができ、ライトアップも見ることができました。ホテルもきれいで、久しぶりに友だちと一緒に過ごす夜は楽しかったと思います。

二日目は子ども達も楽しみにしていた安芸の宮島へ。フェリーに乗って島へ渡るのもめったにできない経験です。紅葉には少し早い時期でしたが、快晴のもと、厳島神社や千疊閣には歴史を感じました。厳島神社の大鳥居が工事中だったのはちょっと残念でしたね。その後の自由時間はお土産を楽しそうに選ぶ姿が見られました。もみじ饅頭をはじめ、記念のお土産を探してお店を巡っていくとあっという間に時間が過ぎてしまいました。

宮島を離れて、旅の最後は広島の食文化に触れるために広島焼きのお店で昼食をとりました。関西のお好み焼きとは少し作り方が違い、自分でひっくり返すのにドキドキしている姿も見られました。多少形が崩れても、味は大きく変わりません。ほとんど残さずに、みんなで美味しくいただきました。

今回の修学旅行の目的は四つありました。一言で言うと、平和について考えること、文化遺産に接して歴史を学び、自然や文化財を愛するようになること、思い出を作ること、西紀の他校の友だちとも友情を深めることです。今回の修学旅行が小学校生活のよい思い出となり、今後の生活に生かされる事を期待しています。



原爆ドームを前に



錦帯橋の上で



厳島神社にて

地域校外学習へ

11月12日（金）に、地域校外学習を全校生で行いました。里づくり振興会の皆様にもご協力いただき、低学年と高学年に分かれて地域をまわり、それぞれの場所でお話を聞かせていただきました。低学年は西紀農産加工組合、シャクナゲ公園をめぐり、フードショップいじりさんでちょっとした買い物体験をしました。高学年は黒豆の館、西紀農産加工組合、里づくり振興会事務所（げんきげんきハウス）で詳しいお話を聞くことができました。



地元であって場所は知っているけれど、どんなことをしているのか詳しいことまではよく知らないという所はたくさんあるでしょう。本年度は「ほんものにふれる」と「地域の人に学ぶ」を学校の重点目標の一つにしています。限られた時間の中ですので地域全てをまわることはできませんが、来年度以降も行き先をかえながら、地域校外学習を続けていきたいと考えています。子ども達が郷土への思いをしっかりとってくれればうれしいです。里づくり振興会の皆様をはじめ、児童の訪問先でお世話になった皆様、ありがとうございました。

学校評価（中間）といじめアンケート

10月に児童と保護者の皆様に学校生活のアンケートをお願いしました。その結果の詳細は別途保護者の皆様にはお知らせしましたが、児童・保護者ともほとんどの項目で肯定的な評価が80%以上でした。全体として、子ども達が元気に楽しく登校し、前向きに学習や運動に取り組んでいる様子がうかがえる結果です。しかし、学力の定着やノートの工夫、腰骨をたてる（姿勢）などでは若干の課題もありました。この結果をもとに引き続き丁寧な指導を続けていきます。

また、2学期も児童に対していじめアンケートを行い、教育相談もあわせて実施しています。いじめについては、兄弟間や友だちからいやなことを言われたりされたりするとの回答が残念ながら数件ありましたので、全て個別に対応しました。重大事案にあたるような案件はありませんでしたが、「いじめの芽もいじめである」との認識で、された側の気持ちに寄り添いながら、これからも友だち（人）を大切にするということについて引き続き指導を続け、いじめの未然防止と早期解決に努めていきます。

新型コロナへの対応について

全国的に感染者数が減っていますが、第6波が心配な面もあります。対応は今までと大きく変わりませんが、ご家族の風邪症状が「コロナではない」と医師の診断がある場合、児童は登校可となります。同様に児童本人の体調不良が「コロナではない」と診断される場合は出席停止ではなく、欠席になります。保護者の皆様には市教委からの文書（11月12日付）もご確認ください。

発表参観日があります

11月26日（金）は発表参観日です。学習指導要領が変わり、従来の学習発表会のような大がかりな劇などには取り組めませんが、普段の学習の成果を発表する場とさせていただきます。新型コロナ対応として、ご観覧は同居のご家族と一部の学校関係者（市教委や学校運営協議会委員様）に限らせていただきます。地域の皆様にはご理解くださいますようお願いいたします。

12月の予定



12月 2日（木）個人懇談 がんばりタイム
 3日（金）個人懇談 JTE
 全校終会（14:50）
 6日（月）西紀こども教室（申込者）
 7日（火）マラソン大会
 明るい一日の始まり運動
 8日（水）マラソン大会予備日
 9日（木）SC がんばりタイム
 10日（金）委員会活動 JTE
 13日（月）全校朝会
 15日（水）朝のお話会

16日（木）みんな遊び がんばりタイム
 17日（金）JTE
 20日（月）西紀子ども教室
 23日（木）給食最終日 全校終会（12:45）
 24日（金）終業式 全校終会（11:40）
 27日（月）冬期休業日開始
 28日（火）仕事納め
 29日（水）学校閉庁日（1月3日まで）
 ＊火曜日・・・図書館支援員来校日
 ＊水曜日・・・ALT来校日
 ★予定は変更になる場合があります